

TEXTES BIBLIQUES DU 1^{er} FEVRIER

Première lecture (So 2, 3 ; 3, 12-13) Cherchez le Seigneur, vous tous, les humbles du pays, qui accomplissez sa loi. Cherchez la justice, cherchez l'humilité : peut-être serez-vous à l'abri au jour de la colère du Seigneur. Je laisserai chez toi un peuple pauvre et petit ; il prendra pour abri le nom du Seigneur. Ce reste d'Israël ne commettra plus d'injustice ; ils ne diront plus de mensonge ; dans leur bouche, plus de langage trompeur. Mais ils pourront paître et se reposer, nul ne viendra les effrayer.

Psaume 145

Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux !

Le Seigneur fait justice aux opprimés ; aux affamés, il donne le pain, le Seigneur délie les enchaînés.

Le Seigneur ouvre les yeux des aveugles, le Seigneur aime les justes.

le Seigneur redresse les accablés,

Le Seigneur protège l'étranger, il soutient la veuve et l'orphelin, le Seigneur est ton Dieu pour toujours.

Deuxième lecture (1 Co 1, 26-31) Frères, vous qui avez été appelés par Dieu, regardez bien : parmi vous, il n'y a pas beaucoup de sages aux yeux des hommes, ni de gens puissants ou de haute naissance. Au contraire, ce qu'il y a de fou dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour couvrir de confusion les sages ; ce qu'il y a de faible dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour couvrir de confusion ce qui est fort ; ce qui est d'origine modeste, méprisé dans le monde, ce qui n'est pas, voilà ce que Dieu a choisi, pour réduire à rien ce qui est ; ainsi aucun être de chair ne pourra s'enorgueillir devant Dieu. C'est grâce à Dieu, en effet, que vous êtes dans le Christ Jésus, lui qui est devenu pour nous sagesse venant de Dieu, justice, sanctification, rédemption. Ainsi, comme il est écrit : Celui qui veut être fier, qu'il mette sa fierté dans le Seigneur.

Évangile (Mt 5, 1-12a) En ce temps-là, voyant les foules, Jésus gravit la montagne. Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui. Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait. Il disait : « Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés. Heureux les doux, car ils recevront la terre en héritage. Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés. Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde. Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu. Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi. Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux ! »

Paroisses catholiques des Hautes Vallées

St Hippolyte des Sources Clarée-Durance

Notre Dame des Neiges en Briançonnais

ANNONCES DU 1^{er} AU 8 FÉVRIER 2026



La loi du plus faible !

Comment ne pas être chaque fois surpris par les textes que nous entendons ce dimanche, particulièrement la deuxième lecture. Ce qu'il y a de fou, ce qu'il y a de faible, ce qu'il y a de méprisé (que l'on pourrait aussi traduire par ignoré, rejeté, laissé pour compte, exclu) ... « Voilà ce que Dieu a choisi », nous dit Paul.

Voilà ce que Dieu a élu, sélectionné, a choisi de mettre en valeur, de mettre à l'honneur, de responsabiliser même. A l'heure où semble parfois régner la loi du plus fort en notre monde, où les apparences, les petites phrases et le décorum semblent être la boussole de beaucoup, les textes de ce dimanche nous rappellent cette étonnante vérité : celui que l'on appelle le « Tout Puissant », le plus glorieux, le détenteur par excellence de la force, le plus fort d'entre les forts, fait le choix radical des plus faibles, des plus pauvres, des laissés pour compte.

A la loi du plus fort qui nous déshumanise et nous entraîne en décadence, Dieu oppose une loi du plus faible qui nous divinise et valorise toute humanité. Quel sacré renversement de perspective.

L'évangile des bénédicteuses ne peut d'ailleurs être pleinement reçu, sans accepter d'entrer dans cette perspective nouvelle : « Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des cieux est à eux ! »

Thierry Sauzay, vicaire

ACCUEIL PAROISSIAL

17 rue Alphand – Briançon

Tel : 04 92 20 04 10

paroisse.briancon@diocesedegap.com

<https://egliseenbrianconnais.net>

ACCUEIL OUVERT :

Lundi, mercredi, samedi de 9h30 à 12h

Mardi, jeudi de 16h à 18h

Défunts :

La communauté paroissiale

a accompagné :

Josette BRITO

Aumônerie de l'hôpital :

04 92 25 20 08

Messes du dimanche 1^{er} février – 4^{ème} dimanche du TO

SAMEDI 31 JANVIER		DIMANCHE 1 ^{er} FEVRIER	
18h	Briançon – Ste Catherine Montgenèvre Val des Prés Le Bez	9h30 9h30 10h30 11h 18h	St Martin de Queyrières (<i>Ch St Roch</i>) Saint Chaffrey Briançon – Collégiale Le Monêtier les Bains Briançon – Pont de Cervières

MESSES, PRIERES ET ACTIVITES EN SEMAINE DU 2 AU 7 FEVRIER

Lundi 2 <i>Présentation du Seigneur au Temple</i>	18h	Bénédiction des cierges à la chapelle St Barthélémy de la Salle puis procession et messe à l'église de la Salle
	18h30	Bénédiction des cierges puis messe à Ste Catherine
	18h30	<i>Groupe de veille paroissiale sur les questions migratoires</i>
	20h15	<i>Université de la vie (Maison paroissiale)</i>
Mardi 3 <i>St Rémi St Tigide évêques</i>	10h30	<i>Prière des Mères à la Maison paroissiale</i>
	18h	Messe au Bez
	18h30	Messe à Briançon - Ste Catherine (<i>Précédée de l'Office/20 mn</i>)
Mercredi 4 <i>Ste Véronique</i>	9h	Messe à Briançon - Ste Catherine (<i>Précédée de l'Office/20 mn</i>) <i>Suivie de l'heure d'Adoration et Confessions</i>
	18h	Messe au Bez
	18h	<i>Chapelet pour la Paix (Parvis de l'église St Catherine)</i>
	18h30	<i>Prière charismatique (Maison paroissiale)</i>
	18h30	<i>Groupe Even (catéchèse pour jeunes pros) au presbytère Place Eberlé</i>
Jeudi 5 <i>Ste Agathe</i>	9h	Journée diocésaine de formation sur les questions admin et canoniques
	18h30	Messe au Bez
Vendredi 6 <i>St Paul Miki</i>	9h	Messe au Bez
	15h	<i>Chapelet à la Miséricorde Divine (Maison Paroissiale)</i>
	18h30	Messe à la Collégiale (<i>Précédée de l'Office/ 20 mn</i>)
Samedi 7 <i>Bse Eugénie</i>	9h	Messe au Casset
	11h	Messe – Chapelle de Fortville (<i>avec la confrérie de St Etienne</i>)

Catéchèse : Mardi 16h45 les CE2, Jeudi 17h CE2-CM1-CM2

Aumônerie des jeunes : tous les vendredis 17h30 – 19h
Camp de ski du 22 au 25/02 à Ceillac

Messes du dimanche 8 février – 5^{ème} dimanche du TO

SAMEDI 7 FEVRIER		DIMANCHE 8 FEVRIER <i>DIMANCHE DE LA SANTE</i>	
18h	Puy St Pierre - Le Pinet Montgenèvre Chantemerle	9h30 10h45 11h 18h	La Salle les Alpes Briançon – Ste Catherine <i>Dimanche autrement</i> Le Monêtier les Bains Le Bez et Villar St Pancrace <i>(Chapelle des pénitents)</i>

Quête particulière à la sortie des messes pour les frais de fuel et d'électricité de la paroisse de Briançon

Dimanche Autrement 8 février – Dimanche de la Santé

9h : Café – accueil, catéchuménat (*salle Ste Thérèse droite*)
9h30 : Eveil à la foi, catéchisme, partage d'évangile pour adultes (*M paroissiale*)
10h45 : Messe à l'église Ste Catherine
12h : Apéro et repas partagé (*salle Ste Thérèse droite*)
14h : Travaux bénévoles

Concert de l'Echo de la Guisane au profit des Restos du Coeur
Dimanche 8 février à 18h à l'église Ste Catherine

Le CCFD-Terre solidaire

Les 6 et 7 février 2026, le CCFD-Terre solidaire des Hautes-Alpes accueille Isaac Pangou, salarié de l'association malienne « La Maison du Migrant de Gao ».

Dans les Hautes-Alpes, deux manifestations sont prévues en lien avec « Toutes et tous migrant.es » et les « Terrasses solidaires de Briançon ». Contact : ccfd05@ccfd-terresolidaire.org

Vendredi 6 février à partir de 17h en Centre-ville de Briançon : **Commemor'Action**, Hommage aux victimes des politiques migratoires.

19 h à la Maison paroissiale : rencontre avec Isaac Pangou ouverte à tous, suivie par un repas préparé par l'équipe (participation libre au profit du CCFD)

Samedi 7 février à 12 h accueil/repas partagé à la Maison Paroissiale. Après-midi suite de la **Commemor'Action** à Montgenèvre : <https://tousmigrants.weebly.com>

Parrainez un "enfant des Collines" dans le cadre du Jumelage des diocèses de Gap-Embrun et Dassa-Zoumé au Bénin. Plus de renseignements sur les panneaux d'affichage, sur notre site et sur l'application OClocher. Contact : Jean-Yves Dubié jumelage.dassa@diocesedegap.com